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Una vez comprobado el quórum se inicia la sesión con la siguiente agenda: 

 

Punto Único: 

Recibimiento en la audiencia al grupo Crop Life 

 

 

Preside el  Regidor Nelson Delgado Cabezas  

Muy buenas tardes, tenemos hoy sesión ordinaria número 304-2014, del día lunes 13 febrero de 

2014, darles un caluroso saludo a los señores Regidores, señor Alcalde, señora Vicealcaldesa, a los 

señores Regidores Suplentes, Síndicos Suplentes, señora Secretaria y a todos ustedes que nos 

acompañan hoy del grupo Crop Life, también la bienvenida a los señores Jasón, Ardían y Francisco, 

y a  todos sean bienvenidos.  

Muchas gracias por estar presentes y por brindarnos la información, les agradecemos en nombre del 

Concejo Municipal.  

 

Grupo Crop Life. 
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Sección de preguntas  

 

Regidor, Nelson Delgado Cabezas  

¿Por qué la semilla se maneja solamente a nivel de empresas y no se capacitan a los campesinos? 

 

Señor Adrián Vargas, DPL & Semillas  

Voy a provechar el recurso para poner en evidencia las respuestas.  

(Presentación de documental) 

 

Regidor, Adolfo Cascante  

Buenas noches señores y señoras todos los presentes, yo tengo una pregunta lo que le ponen a los 

transgénicos dicen que los cruces entre plantas y animales hacen daños no se si eso es posible, lo 

otro es que no hubo respuesta para el señor presidente, ¿a los que se oponen a los cultivos 

genéticamente modificados dicen que las semillas producidas por eso no pueden sembrarlas porque 

las grandes empresas patentas las semillas y se prohíbe entre los agricultores que siembran estas 

semillas?  Esa es mi pregunta y creo que esa también es la pregunta del señor presidente.  

 

Señor Adrián Vargas, DPL & Semillas  

Bien voy a comenzar contestándole la última pregunta, usted puede solicitar sembrar si la economía 

de su país cumple la normativa usted siembra la cosecha y guardar la semilla no hay ningún 

problema usted puede volver a sembrarla lo que va pasar es que las normativas genéticas son 

distintas la tecnología está diseñada para entender un ciclo de cultivo y si no le pareció usted puede 

volver a sus  cultivos originales no hay ningún problema en eso no es cuestión de que se les valla a 

obligar al agricultor ni tampoco es política de la compañía no hay ninguna atadura de carácter legal 

en esto, el agricultor de donde se cultiva este tipo de insumo tiene la libertad de utilizar dentro del 

mercado que tiene de semillas de si le parece este tipo de si alguien se la recomendó porque cumple 

ciertos criterios ambientales y si usted toma una decisión y el que no pues puede utilizar otro tipo de 

semillas. Lo interesante de esta tecnología y los datos que aparecen ahí lo más curioso es el impacto 

producido en los pequeños productores el 80% de la población de los agricultores ha sabido los 

beneficiados con esta tecnología son los pequeños productores y el otro 20% tiene que ver más con 

la parte industrial esa es la experiencia que tenemos tanto en la pequeña empresa como en la 

industria.  Y la otra pregunta con lo que inicio sobre los productos de los genes vea desde una 

bacteria hasta nosotros los seres humanos que somos la evolución compartimos la misma evolución 

genética el ADN compartimos la misma evolución y en la naturaleza nada es estático precisamente 
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los científicos al observar ese movimiento de genes entre bacterias y plantas en la naturaleza  todo 

eso es muy dinámico donde hay mucho grupo de información entonces los tomaron y los copiaron 

en los laboratorios y ese es el producto de  esas observaciones que se realizaron en su momento, de 

tal manera que estos cultivos han sido bien monitoreados desde 1996 en donde existen 1600 

publicaciones donde respaldan la inocuidad de estos cultivos evidentemente cuando usted habla de 

la de genes y el movimiento de estos pues mire que nosotros consumimos genes todos los días 

aproximadamente consumimos 15000 km de genes cuando comemos fresas, tomates , en las 

ensaladas y frutas frescas es ahí cuando consumimos genes todo el tiempo, eso de que un gen se 

cruza para allá eso ya fue superado.  

En el Salvador se han realizado actividades en relación de países resistentes a la sequía y resulta que 

los genes que tienen la resistencia a la sequía han sido encontrados en el mismo maíz así que ahora 

se rompió ese mito de que sacan el gen alguna bacteria por lo que ahora la tecnología  esta orientada 

en el planteo genético de cada una de las familias de las especies porque ahí esta la respuesta 

entonces las modificaciones genéticas salen de ahí mismo de las mismas familias de las mismas 

especies, se los comparto porque con esto se rompe la dudas que tengan en relación a esto.  

 

Regidor, Nelson Delgado Cabezas  

¿Se siembra el maíz transgénico en el Costa Rica? 

 

Señor Adrián Vargas, DPL & Semillas  

No se siembra porque en algún momento al revisar la historia tuvieron algunas actividades de 

carácter tribunal eso fue descartado no continuo, el flujo de alcohol en los híbridos ahí están usted 

ve a los vecinos cuando siembra y no ha pasado nada hasta el momento recuerden que es un cultivo 

de siclos y el que lleve un par de genes a una población, por eso es que usted puede garrar las 

semillas para el siguiente siembra y la semilla y la tecnología pierde la eficacia de la protección 

porque el cultivo se cuida solo no hace aplicaciones de plaguicidas usted va a Honduras y el 

productor de maíz lo primero que va decir es que nosotros lo aplicamos baratísimo y en efecto a 

otros países y al no tener competencia en el ataque de insectos entonces el cultivo expresa su 

máximo vigor y explota su potencial genético por eso ustedes podrán ver las mazorcar un poco más 

grandes un color cristalino entonces son características importantes que la industria preservadora de 

alimentos le interesa y si hubiese una buena negociación en el precio pues casi siempre por la 

experiencia que se tiene en la región hay siempre un incentivo sobre el  precio negociado por el 

grano de buena calidad. 
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Regidor  Roger Alvarado Ruiz  

Buenas noches compañeros y bienvenidos a nuestra salón de sesiones, es lo siguiente bueno mi 

papa y mi familia siempre han sido agricultor pequeño agricultor, campesino, una pregunta bastante 

directa ustedes hablan de hacer una prueba con una hectárea de maíz y ahora vi en el video que 

ustedes hablan de Chomes en Puntarenas por ahí ya hicieron un experimento obviamente nuestras 

tierras de Costa Rica son muy ricas un ejemplo o una pregunta que es ahí donde voy si ustedes 

hacen la prueba y es dar el  resultado prepago porque si ustedes hacen la prueba y no les da el 

resultado, la idea es cultivar mucha aérea digamos en Guanacaste en Costa Rica bueno si sería en 

Cañas que es uno de los cantones que tiene esa cualidad porque ustedes no van a escoger cualquier 

tierra obviamente la tierra que les sirve es Chomes cierto, entonces me imagino no se si acá en 

Cañas ya hicieron los experimentos la pregunta es esa ¿que sería la magnitud de sembradío a nivel 

de cantón y que beneficie también a nuestro cantón en el empleo? Asunto que también me interesa 

y que usted me lo manifieste digamos que el cultivo va ser un éxito en nuestro cantón o en los 

cantones que fabrique este transgénico. 

 

Señor Jasón Garita, DPL & Semillas  

Cuando se presenta una solicitud de ingreso normalmente los agricultores inician con una prueba 

demostrativa porque eso nos va a dar bastante información de que si se adapta al clima, si se da las 

expectativas en números si se va a cosechar lo que se espera por unidad de área ósea hay varios 

sectores ahí y obviamente para hacer este tipo de pilares se acompañan de otros grupos de 

investigadores  de universidades de centros gubernamentales acompañan toda investigación y todos 

están atentos al manejo adecuado del cultivo y se van tomando datos de insectos, de biodiversidad, 

se hacen barridos, de toda una gran cantidad de información que generan este tipo de espectro y si 

al final de los resultados se obtiene un balance favorable y positivo entonces cada país tiene su 

particularidades y algunos países pueden pasarse a la siembra comercial a otros manejados por 

ejemplo los permisos se dan para diez hectáreas y se va cuidando la medida en que se van dando los 

resultados adecuados. Le voy a ceder la palabra al señor Adrián porque ese es su área de 

conocimiento.  

 

Señor Adrián Vargas, DPL & Semillas  

Buenas noches, yo le respondería a la pregunta de que son nano de diferente cuenca, nosotros 

hicimos la solicitud pensando en hacer el implemento para enviar la semilla de lo que vamos a 
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producir de vuelta a Estados Unidos la razón de ser de nosotros acá desde el 1997 en donde para la 

compañía siempre ha sido el soporte de las semillas que van hacer el soporte para los agricultores 

para Estados Unidos, la solicitud que hicimos para el maíz con los materiales que utilizamos aquí 

como el algodón no es buscando promover la siembra ósea el proyecto que nosotros manejamos  no 

es buscando una revolución de vamos todos buscando una revolución de vamos todos a sembrar 

maíz o vamos todos a sembrar algodón no es esa la razón de nosotros acá ahora cuando nos ha 

tocado llevar agricultores o personas que han trabajado con el algodón y cuando se dan cuento lo 

ventajoso que es no preocuparse por la maleza por lo que es una ventaja y ellos se refrescan la vista 

de ver cómo se maneja esto. Creo que muchos de  los escándalos que se formó por el maíz ha sido 

precisamente para  que nosotros como país no tengamos que como llevando a unos Salvadoreños y 

a Honduras se dieron cuenta de yo creo que ahí fue un problema ahí de al no tener acceso a ver esa 

ventaja me llama mucho la atención de ver gráficos de donde la tendencia del incremento de la 

siembra donde esto se ve hacia arriba donde en Latinoamérica se ve el aumento de ese incremento 

de siembra donde se intenta poner un tapón un fijo para que el agricultor no vea lo ventajoso de esto 

porque repito lo que nosotros como compañía lo que reflejamos es que es un objetivo específico en 

lo que es semillas no es buscando la promoción que probablemente cuando nosotros sembremos el 

maíz habrán muchos agricultores muchas personas interesadas en ver qué es, que se va convertir en 

un  modelo y agarrar esas mazorcas y poderlas enseñar aquí por lo que creo yo que es un problema 

de más acceso de saber que hago yo con esto y con lo otro, por eso le respondo yo que es por medio 

de dos plantas primero de lo que está por delante de notros y lo que esta por detrás de todo esto que 

es un hueco más grande que ya son que a nivel de política o inclusive de doctrina del mismo. 

 

Regidor  Roger Alvarado Ruiz  

Disculpe entonces ¿quiere decir que ustedes harían experimentos exclusivos para exportar la semilla 

como se está haciendo ahorita con el algodón y la soya así es?  

 

Señor Adrián Vargas, DPL Semillas  

Correcto, inclusive el permiso que nos dieron nos piden un kilómetro a vuelta redonda en donde no 

haya ninguna milpa que en donde el señor dueño de la tierra en Chomes me asegura que junto a sus 

cañales no siembra ningún otro tipo de cañales porque es muy difícil de encontrar en condiciones 

como aquí en la zona de que se allá alguna otra porque sino se tendrían problemas legales de los 

permisos que nos dan que ya con eso vamos por otro lado. 

 

Regidor,  Nelson Delgado Cabezas  
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¿Cuántos tipos de semillas tienen la empresa o cultivan aquí en el cantón? 

  

Señor Adrián Vargas, DPL Semillas  

Estamos hablando de Algodón que en este momento no tenemos nada de soya pero si lo tuvimos en 

el pasado, pero transgénico ahorita solo algodón.  

  

Síndico, Fredy López  

Buenas noches señores presentes hay ciertas preocupaciones acerca de la pregunta así el señor 

Adrián usted habla de unas pruebas realizables en Chomes en un determinado terreno que lo hacen 

en medio de un cultivo de caña de donde no haya algún otro tipo contaminación asía otro tipo de 

cultivo y que como unas de las preocupaciones del productores se basan del maíz propiamente y 

que se basa en el comentario que usted acaba de hacer y donde se dice que hay un riesgo de tierras 

destruida por contaminación de este transgénico delo que va de un momento determinado a tener 

fincas contaminadas por lo que va tener más la perdida de maíz criollo producido aquí por lo que 

desaparecería y se estarían comprometidos a comprarle esas semillas a los productores de estos 

transgénicos que se establecerían en el país esa como primera pregunta de la contaminación. La 

segunda del sentido que se habla de la facilidad de que el cultivo del producto transgénico 

propiamente del maíz del manejo de la maleza es más fácil que el rango del producto que le 

aplicaría a esa maleza en si tienen ustedes datos aquí en este momento de que en realidad existe un 

aumento de la producción, porque ustedes saben que es una lucha de dos bandos y con respecto a la 

información que dan los medios de  comunicación es que la producción no aumenta 

significativamente a como se cree y a como ustedes nos muestran aquí unas mazorcas muy bonitas, 

cual es el rendimiento por hectárea  entonces me gustaría el datos de otros países donde esa práctica 

allá funcionado.  

 

Señor Adrián Vargas, DPL & Semillas  

Bien para que allá “una contaminación” ustedes han tenido dos híbridos ahí, diferentes híbridos 

como vecinos ahí y nadie se pregunta cuándo va a sembrar entonces cuando yo presento esta 

transferencia es para que vean ustedes que en esa dinámica de flujo hay otra cantidad de polen a lo 

que quiero llegar es que para el caso del maíz el grado de polen tiene ot ras particularidades del que 

allá flujo de polen no quiere decir de que usted valla a ver flujo de genes, para evitar ese problema 

lo voy a trasladar con los agricultores como lo hacen en Honduras de que si usted va sembrar y yo 

también solamente nos ponemos de acuerdo de cuando siembra usted y luego siembro yo lo que 

sucede es que luego que su producto madure su estructura reproductiva de grano de polen yo voy a 
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estar en etapa reproductiva que si hay producto de polen ahí no va pasar precisamente nada porque 

para que allá ese flujo de polen tiene que haberse sembrado todo en la misma fecha por lo que todo 

tiene que estar centralizado entonces de esa forma lo resuelven los agricultores en el campo y eso es 

lo que esta pasando. Con el otro tema de los rendimientos les voy a mostrar un cuadro de un 

agricultor de Honduras donde muy acertadamente me lo compartió y se los voy a mostrar. 

(Demostración) 

Y él es un agricultor que inicio con una hectárea y que ahora tiene creo que 350 manzanas de 

cultivos y el 80% de esa producción es maíz modificado genéticamente en algunas zonas donde 

ellos tienen sus cultivos ellos ponen aquí un dato promedio pero se han dado casos en algunas 

parcelas que han llegado a 164 quintales de maíz por manzana entonces él nos compartió este 

cuadro para que ustedes vean porque para ellos están interesante, 1° el promedio para ellos de maíz 

convencional que ellos manejan anda por 85 quintales el promedio, el maíz biotecnológico tiene un 

alrededor de 110 quintales, el precio que ellos negocian por quintal por industria por contratos que 

ellos negocian asta con dos años de adelanto anda por el precio de 1711, si ellos presentan un grano 

de buena calidad que cumpla con los estándares exigidos por el sector de alimentos entonces ellos 

premian al agricultores que presenta al grano de mejor calidad y en un 90% lo esta proporcionando 

lo esta produciendo el maíz biotecnológico por lo que estos beneficios le aumentan la producción y 

le aumentan la industria y si no cumple con los estándares de los contratos los castigan con un 1,59 

de los estándares entonces también es una competencia del agricultor que se capacita y busca la 

tecnología y eso hace que en algunas zonas usted vea el impacto positivo, la inyección económica 

que tiene esto  en el sector y ha tenido un impacto social en los jóvenes que esto ha evitado el 

aumento de migración a los Estados Unidos.  

 

Síndico, Fredy López  

En realidad hay importantes aclaraciones que creo que el objetivo de estas reuniones para aclarar las 

intrigas ya que este consejo muy prontamente tendrá que dar una decisión al uso o no de estas 

tecnologías. Quiero decirle que me quedan claras las preguntas que en cuanto la contaminación 

puesto que en nuestra región los agricultores de maíz siempre han hecho todo casi a la misma fecha 

o al mismo día por lo que no hay una posibilidad de que un producto vecino se ponga de acuerdo en 

cuando se puede sembrar y principal en un área que no hay sistema de riego, y a como dicen aquí 

que se siembra con la misma luna, entonces no cabe la posibilidad de que allá un tiempo de entre 

una cosecha y otra entonces si hay un riesgo de contaminación latente. En cuanto a la segunda 

pregunta volvemos a lo mismo yo quisiera que usted me de algunos datos de alguna urbanización de 

estudios que se hayan realizado o aprobados y pienso que no los tienen y creo que los datos que 
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usted me da podrían ser creíbles pero lo que hay es el caso de algún productor o alguna nota de 

datos erróneos o acertadamente pero no me muestra esto en realidad y no es que este en contra del 

producto sino que buscamos mejor información para en un futuro tener una decisión, directamente a 

lo que maíz se refiere no del algodón ni la soya de cuáles son los productores de algodón y cuáles 

no, el tema es básicamente del maíz. De todas formas le agradezco por el dato y mucha gracias. 

 

Regidor, Roger Alvarado 

Yo creo que el compañero Fredy López manifiesta es que la culpa la tienen ustedes mismos y 

nosotros mismos porque motivo ¿? Porque nosotros tenemos poca información del asunto he 

incluso a mí me gustaría ver la planta de ustedes conocer el proceso para tener un criterio más real 

del asunto y esta bien porque lo que pasa es que la otra gente nos a traído mucha información y esta 

bien pero le voy hacer sincero no creo ni en una cosa ni en la otra, pero si me interesa a mí en lo 

personal visitarlos era eso muchas gracias. 

 

Señor Jasón Garita, DPL & Semillas  

Para contestarle al compañero Fredy López  de que si existen números o adjudicaciones que hablen 

de un mejor rendimiento, creo que la respuesta hay que darla en dos sentidos cuando se desarrolla 

un organismo genéticamente modificado por ejemplo el maíz una fase del estudio que se hace es 

demostrarle a la autoridad que va a liberar que le va dar permiso, de la siembra de que no hay 

diferencia del maíz convencional y su transformación grafica es decir si yo le doy la respuesta 

abiertamente científica y que se puede decir que el maíz transgénico no produce más que el maíz 

convencional tiene que ser equivalente  

Que quiero decir que si usted quiere un maíz resistente al gusano el maíz transgénico se va 

comportar de una manera equivalente al del original porque a menos que exista un milagro y que al 

cultivo del maíz original si le cae una maleza y por un milagro esa maleza no creo no se multiplico 

ese cultivo va estar equivalente al transgénico que soportaría el ataque de esa maleza. Entonces la 

respuesta científica es que no hay diferencia entre el cultivo original al del cultivo transgénico 

digamos depende de la semilla de donde provenga y del nivel de potencial de producción de la  

misma semilla. 

 

Señor Adrián Vargas, DPL & Semillas  

Espero que de alguna manera  yo estaré retomando las observaciones yo estoy totalmente de 

acuerdo con el señor miembro del consejo en mientras tanto esto es una cuestión de que cuando e 

nos acercan unos agricultores y nos lo solicitan nosotros hacemos todo lo normalmente accesible 
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para que ellos vallan conozcan y toquen el maíz que se metan  a la milpa que no van a salir estériles 

de ahí y usted esta con el cultivo que no tiene plaguicidas es totalmente natural usted siente el 

metabolismo natural de la planta.  

 

Nelson Delgado Cabezas 

Una pregunta ¿si yo siembro maíz y quiero cambiar y sembrar melón o sandia luego puedo utilizar 

esa misma tierra?  

 

Señor Adrián Vargas, DPL & Semillas  

Si puede utilizarlo no obstante la autoridad competente en Costa Rica que a usted le dé el permiso le 

va a recomendar el cierre de ciertas actividades de lo que usted siembre ya sea de melón o sandia 

pero si se puede utilizar la tierra nuevamente. 

 

Alcalde, Lizanias Zúñiga 

Buenas noches a los compañeros, quizás sea más como un comentario porque creo que no debo 

quedarme callado sino pareciera que no tengo interés pero si me interesa lo que ya hemos 

escuchado yo creo que es mi criterio que estoy a favor pero aunque no es para congraciarme con 

ustedes pero sino porque para cosechar y producir la mitad a como dicen que solo cuando el zapato 

aprieta se dan cuenta que les duele pues me parece que parezco tonto si no lo hago, por otro lado yo 

no entiendo  porque ven malo la producción de estos transgénicos, se preocupa a veces uno de cosas 

innecesarias pero ¿sí yo compro esa semilla tengo la obligación de vendérsela a alguien o puedo 

vendérsela a quien yo quiera por otro lado me llama la atención que usted diga que se puede guardar 

la semilla yo había entendido que la semilla no se podía guardar que si se sembraba una manzana de 

terreno se recogía la cosecha y la semilla sobrante no se podía guardar pero si puede guardar, pues 

se está abriendo un portillo para que podamos hacer eso. Y  porque es que no se siembra aquí acaso 

hay alguna ley que regule que no podas hacer eso y porque Honduras y el Salvador si  o es una 

política de la empresa? 

 

Señor Adrián Vargas, DPL & Semillas  

No hay, el marco jurídico del país lo permite pero no hay nadie que lo haya pedido entonces 

nosotros como decía don Rafael que desde 1991 que una empresa solicita poder sembrar soya y a 

raíz de eso se desarrolla todo un marco jurídico en lo que hay un marco que lo permite sino que no 

hay un agricultor un grupo de personas que lo soliciten para comercializar nacional o 

internacionalmente, por lo que cuando haya una persona que solicite para la siembra de este tipo 
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será el gobierno el que especificara las reglas y las implicaciones del brote después o de que alguna 

restricción de lo que se siembre. También se pone uno a ver que si utilizamos insecticidas en 

nuestros cultivos habría que ver que tan beneficioso para la vida humana es eso porque también si 

uno no puede utilizar esos químicos en nuestros pastos o cultivos como el chile que tienen 

problemas de hongos y eso verdad entonces por un lado nos dicen no utilicen transgénicos y por 

otro lado nos dicen que utilicen químicos porque son sensibles a cualquier enfermedad pero bueno 

entiendo la charla a la que usted ha enfocado como hablar de las bondades y todo eso, pero yo si 

sigo creyendo de que hay que sentarse y hablar de esto porque si no hay nadie que se haya muerto 

de esto porque nosotros tenemos que temerle a esto.  

 

Señor Jasón Garita, DPL & Semillas  

Señor alcalde yo desde el principio inicie mi presentación destacando las fortalezas que tiene Costa 

Rica porque pueden solucionar sus problemas porque tienen laboratorios y pueden hacerlo aquí y yo 

participe en la actividad de energía genética por lo que si se puede hacer, Cuba es ejemplo de país 

transgénico al igual que otros países socialistas que tienen su aporte tecnológico, entonces es una 

cuestión de que transciende la cuestión ideológica esto es una cuestión de resolver problemas y ver 

qué es lo que se tiene, lo que usted preguntaba también de que si usted compra la semilla 

modificada y la cosecha se la tiene que vender a quien le vendió la semilla eso tampoco es cierto. 

La experiencia que nosotros tenemos en la región es que hay productores que ya tienen convenios 

con el sector lechero entonces ahí ellos se encargan de sembrar maíz para el forraje del transgénico 

y ellos tienen sus alas bien definidas y cosechas y su alimento para el ganado lechero y ellos le 

abastecen a una de las lecherías más importantes en toda la región en Honduras y en toda la región 

entonces hay convenios muy importantes, contratos con las industrias de Harinas o de arroz 

firmados hasta por 2 años de adelanto con los que cumplen los estándares de la industria entonces 

hay varios ejemplos.  

 

Síndico, Fredy  López 

Una consulta, a como dice ahí en esas diapositivas que hasta la fecha no se han detectados  defectos 

en la salud humana, a que se debe a que en algunos productos de origen cereales creo que de origen 

norteamericano aparece un logotipo que dice que el producto no es transgénico, a que se debe a que 

se tan importante para esa gente que diga en un cellito si el producto no es transgénico acaso no 

sería normal el no indicarlo será por alguna consecuencia o alguna ventaja. 

 

Señor Jasón Garita, DPL & Semillas  
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Todo depende del país de que si lo exigen o no así que depende la normativa de cada país, como en 

Paraguay que exigen el identificado y lo hacen y  hay una dinámica comercial en lo que se cómo 

normal solo es una cuestión de educar  e informar de la implicaciones que esto tiene y que 

dependerá de los convenios internacionales a que esto conlleve a que cada país tenga en su 

legislación para solicitar el etiquetado eso si depende de la asesoría de cada país. Todo depende de 

las masas creíbles del consumidor eso es una dinámica del que exige esa información pero que eso 

cuando usted hace una comparación de la equivalencia nutricional usted vera que no hay diferencia 

también hay otras cuestiones de carácter comercial. 

 

Síndico, Fredy  López 

No era eso es que a nosotros nos trajeron una caja de un cereal que la caja traía un sello que decía 

libre de transgénico ósea es una información al consumidor que creo que es una ley en casi todos 

los países hay que informarles al consumidor que tiene como los productos que se hacen con abono 

organizo pero es parte de la desinformación que nosotros tenemos porque yo si me declaro 

ignorante de este tema aunque he leído un poquito de esto pero aún me declaro ignorante en este 

tema y que me gustaría informarme más.  

 

Señor Adrián Vargas, DPL & Semillas  

Voy a provechar el momento para entregarle la información al señor alcalde de parte de mi empresa 

por lo que viene en un CD para que puedan socializar la información.  

 

Regidor,  Nelson Delgado Cabezas  

Agradecerles en nombre del consejo por la exposición la verdad que de hoy hace ocho teníamos la 

exposición de la oposición y por lo tanto hoy el tema nos queda un poco claro también y a futuro 

tenemos que tomar una decisión del consejo municipal entonces como les digo muchas gracias 

Adrián, Francisco y a los compañeros por esa exposición tan amplia muchas gracias y buenas 

noches.  

 

Se da por concluida la sesión al ser las dieciocho horas con cincuenta y cinco minutos. 

 

Nelson Delgado Cabezas                                                         Melissa Espinoza Mejías  

Presidente Municipal                                                    Secretaria del Consejo Municipal 


